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Aos dezenove dias do mês de junho de dois mil e dezoito, às quatorze horas, reuniram-se 4 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 5 

sito Rua Uruguai, 155, 9º andar – Centro de Porto Alegre, sob coordenação da Sra. 6 

Elisiane Silva de Albuquerque, com a presença dos CONSELHEIROS DA SOCIEDADE 7 

CIVIL: Geneci Terezinha dos Santos de Souza, Daniela dos Anjos e Márcia Lazzarotto – 8 

Amparo Santa Cruz; Maria Cristina Zimmermann e José Alfredo Correa Vargas – Asilo 9 

Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund; Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo 10 

Padre Cacique; Adão Alcides Zanandrea – ACELB – Associação de Cegos Louis 11 

Braille; Eleonora Kenles Spinato – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 12 

ASMOJI; Luís Dutra Niederauer – Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 13 

Necessitados - SPAAN; Adriana Lockmann – Banco de Alimentos do RS; Lauro Rosler 14 

e Madalena Rosler –Clube de Mães do Cristal; Lúcia Helena Bastos Maschke e Algimiro 15 

Santos da Rosa – Associação dos Ferroviários; Enilda Ferreira e Malta Varreira – 16 

IMPROS – Instituto da Próstata; Leci Matos e Jussara Silva da Silva – Associação 17 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT; Anete M. Nunes de Oliveira e Dirceu Silveira 18 

Duarte Filho – Sociedade Espírita Maria de Nazaré; e Deoclécio da Silva Souza – 19 

SINDNAPI - Sindicato Nacional de Aposentados, Pensionistas e Idosos da Força 20 

Sindical. CONSELHEIROS DO GOVERNO: Maria da Graça Furtado e Maria Anyra Cuty 21 

– Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC; Rômulo Ferreira de Freitas – 22 

Secretaria Municipal da Cultura – SMC; Roberto Rodrigues – Secretaria Municipal de 23 

Saúde – SMS; Wilson Abascal Pastorini – SMDH; Luciane – Secretaria Municipal de 24 

Educação – SMED; Carlos Fernando Simões Filho – Secretaria Municipal de Relações 25 

Institucionais – SMRI; e Ana Luisa Madruga de Rodrigues – Secretaria Municipal de 26 

Esportes – SME. DEMAIS PRESENTES: Dalva Franco – Instituto Pobres Servos da 27 

Divina Providência – IPSDP e Coordenação do Fórum das Entidades de 28 

Atendimento a Idosos. Após a assinatura da lista de presenças deu-se início aos 29 

trabalhos. Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique: Boa tarde, senhores. 30 

Chegando a nossa última reunião da gestão 2016/2018. Hoje é uma pauta única: 31 

ELEIÇÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO, GESTÃO 2018/2020. Sejam bem-32 

vindos a nossa penúltima reunião deste mandato. Então, iniciamos a nossa reunião de nº 33 

16/2018, dia 05/06/2018. A coordenação do Fórum trouxe as cartas? Sra. Dalva Franco 34 

– Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Sim. Nós tínhamos no 35 

nosso regimento eleitoral marcado, porque teve eleição no dia 07 de maio, no qual as 36 

entidades que se apresentaram foram eleitas. Tínhamos uma agenda para 28 de maio, 37 

os eleitos fazerem a escolha da sua representação para a presidência, mas devido ás 38 

greves não realizamos no dia 28, realizamos em 04 de junho. Foi um encontro ampliado 39 

com todas as instituições. Eu passo à Presidente do Conselho Elisiane as cartas das 10 40 

entidades eleitas para o mandato 2018/2020. Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo 41 

Padre Cacique: Obrigada. Pergunto aos novos representantes do Conselho, faremos a 42 

eleição aberta ou fechada? Wilson Abascal Pastorini – Secretaria Municipal de 43 

Direitos Humanos - SMDH: Questão de Ordem. A eleição se dá mediante a inscrição de 44 

mais de uma chapa. Se houver uma única inscrição de chapa não é eleição, é por 45 

aclamação. Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique: Sim, sim. Antes de 46 

apresentar quem vai ser estou fazendo a pergunta. Sra. Dalva Franco – Instituto 47 

Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Só para dizer, o Fórum no dia 04 teve 48 
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uma conversa e tem uma indicação da sociedade civil. Então, o Fórum se reuniu, não só 49 

as 10 eleitas, mas todas as instituições e indicaram um nome, ficando em aberto a vice-50 

presidência, que as instituições eleitas iam verificar e colocar quem se dispõe a vice-51 

presidência com a presidente indicada pela sociedade civil. Eu, particularmente, acho que 52 

deve ser aberta, não tem porque não dizer em quem vota. Se a votação de projetos é 53 

aberta, por que a eleição para presidente seria fechada? Wilson Abascal Pastorini – 54 

Secretaria Municipal de Direitos Humanos - SMDH: Uma sugestão aos colegas 55 

governamentais, que se abstenham, porque a escolha é da sociedade civil. E se não 56 

escolhera o seu vice sugiro que já escolham, antes de qualquer coisa. Elisiane Silva de 57 

Albuquerque – Asilo Padre Cacique: Então, já temos uma pessoa indicada à 58 

presidente, que é a Sra. Leci, que o Fórum escolheu. Agora eu preciso de candidatos 59 

para a vaga de vice-presidente. Quem se habilita? José Alfredo Correa Vargas – Asilo 60 

Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: Por consenso da presidência da Gustavo 61 

Nordlund eu me disponho. Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique: 62 

Então, como Presidente a Leci Soares Matos e Vice-Presidente José Correa Vargas. 63 

Enilda Ferreira – IMPROS – Instituto da Próstata: Eu tenho autorização para me 64 

habilitar a vice-presidência. Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique: 65 

Então, vamos ter uma eleição aí. Então, como explicou o Pastorini, o cargo à presidência 66 

será por aclamação da Leci. Leci Matos. (Aplausos). Agora vamos ao cargo de vice-67 

presidente, temos o Sr. José Correa Vargas representando o Lar Gustavo Nordlund e a 68 

Sra. Enilda Ferreira representando o IMPROS. Peço que cada um fale um pouquinho. 69 

José Alfredo Correa Vargas – Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: 70 

Bom, na verdade, dando boa tarde a todos, desde que cheguei a Porto Alegre, há 10 71 

anos, tenho me envolvido nessa causa, especificamente trabalhando ali no Gustavo 72 

Nordlund. Então, a gente vai pegando certo amor, um carinho especial a essa causa tão 73 

nobre dos idosos. Eu me considero ainda inexperiente, devido à grande demanda e é um 74 

assunto muito vasto, muito complexo. Eu me sinto um iniciante, mas meu coração está 75 

aberto para abraçar junto ao lado da presidente. Eu me considero alguém de total 76 

confiança, porque estamos realmente focados. Retorno a dizer, e me considero um 77 

iniciante, estou aprendendo, há 10 anos no Gustavo, mas ainda aprendendo. O meu 78 

coração está realmente disposto a abraçar essa obra de vocês. Eu não tenho muito a 79 

dizer, porque palavras não dizem nada nesta causa, o que valem são as ações. Elisiane 80 

Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique: Obrigada. Enilda, alguma palavra? 81 

Enilda Ferreira – IMPROS – Instituto da Próstata: A primeira palavra é o 82 

agradecimento por esses quase 3 anos que ficamos juntos e que eu aprendi muito. Era 83 

uma realidade que eu participava como assistente nas reuniões do COMUI desde idos 84 

tempos, mas nunca tinha me envolvido em questões muito próximos da administração 85 

como desta vez. E com todos os desafios que nós vivemos nesses 2 anos e meio 86 

acredito que foi uma oportunidade de crescimento muito grande e significativo. Foi 87 

bastante difícil para mim, até ontem eu não tinha resposta, tivemos reunião no Fórum e 88 

me perguntaram se eu tinha disponibilidade. Eu dependia da reposta de uma reunião de 89 

hoje pela manha da administração. Então, o Conselho de Administração liberou para que 90 

eu me disponibilizasse para vice. Então, fiz o que me mandaram, porque sou uma pessoa 91 

obediente, né, Lisi? (Risos). Eu disse para a Leci: “Olha, eu não sei se vou ser boa, Leci, 92 

mas vou ser candidata”. Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique: 93 

Obrigada, Enilda. Vamos à votação. Anete Maria Nunes de Oliveira – Sociedade 94 

Espírita Maria de Nazaré: Uma proposta. Eu acredito que agora a eleição deveria ser 95 

fechada. Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique: Vocês que decidem. 96 

Já que tem dois vocês quere fechada? Pode ser? Enilda Ferreira – IMPROS – Instituto 97 

da Próstata: Eu não me magoo se não for, o José também não, vamos continuar 98 
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trabalhando igual. Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique: É por ser 99 

constrangedor. Eleonora Kenles Spinato – Associação de Moradores do Jardim 100 

Ipiranga – ASMOJI: Eu acho muito saudável ter mais de um candidato, é importante. 101 

Quero parabenizar os dois que colocaram o nome à disposição. Eu só gostaria que 102 

dentro da fala dos dois fosse colocada qual a disponibilidade para exercer este cargo, até 103 

que ponto.  Tu vais ser o titular a exercer este cargo? José Alfredo Correa Vargas – 104 

Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: Tem que ser. Eleonora Kenles 105 

Spinato – Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Então, a 106 

disponibilidade de tempo para exercer, porque é algo que nós temos que considerar. 107 

Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique: Muito bom. Pode falar, José? 108 

José Alfredo Correa Vargas – Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: Na 109 

verdade, assim, até para o pessoal conhecer um pouco melhor a gente, eu cuido de uma 110 

igreja, mas, geralmente, os cultos são à noite. Eu atendo uma congregação ali na Bento 111 

Gonçalves. Então, o meu tempo durante o dia é tranquilo. Eu tenho minha esposa, eu 112 

priorizo sempre a minha família. A minha esposa faz um tratamento de hemodiálise, 113 

nesses dias eu atendo a minha esposa, chova canivete, aconteça o que for eu vou 114 

priorizar minha esposa. O restante do tempo é livre para estar junto nesta causa. Enilda 115 

Ferreira – IMPROS – Instituto da Próstata: Eu tenho dois turnos semanais disponíveis 116 

para cá, fora o turno do Fórum. São duas manhãs e a tarde da reunião aqui. Elisiane 117 

Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique: O governo não vai votar, então? Carlos 118 

Fernando Simões Filho – Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: 119 

Não, não, hoje não! (Risos). Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique: 120 

Mas eu vou ter que passar para vocês, porque vocês são conselheiros, porque pelo 121 

regimento todos votam. Quem vota que a eleição seja aberta? Um voto favorável. Quem 122 

quer uma votação fechada? Então, ganhou a votação fechada. Eleonora Kenles Spinato 123 

– Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mas afinal, o governo vai 124 

votar ou não? Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique: Sim, pelo 125 

regimento eles votam, podem se abster. A Dalva vai entregar os papeis para vocês 126 

votarem. (Processo de votação). Então, vamos para a contagem de votos. Nós temos o 127 

José com 08 votos, a Enilda com 03 votos e 03 abstenções. Então, para a Presidência do 128 

Conselho Municipal do Idoso de Porto Alegre, Gestão 2018/2020, Presidente Leci Soares 129 

de Matos e o Vice-Presidente José Correa Vargas, nomeados por este Conselho. 130 

(Aplausos). Por favor, Leci, assuma o seu lugar. A palavra é sua. Leci Matos – 131 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Bastante a todos e a todas. Eu 132 

aceitei esta candidatura por livre e espancada vontade (Risos), mas para quem me 133 

conhece sabe que todas as responsabilidades que eu assumo procuro fazer o melhor. 134 

Também, uma das coisas que eu quero deixar bem transparente é que eu não trabalho 135 

sozinha. Bem-vindo, Vice-Presidente. Para mim são dois vices, o Seu José e a Enilda. 136 

Uma das coisas que eu estava estudando hoje pela manhã, vendo as comissões, as 137 

câmaras, que eu tenho que me acostumar com a nomenclatura aqui do COMUI, sempre 138 

são bem-vindos, porque o grau de responsabilidade é muito grande. O governo que está 139 

aqui tem o mesmo peso, a mesma responsabilidade que qualquer um da sociedade civil, 140 

que é se responsabilizar pelo conselho e fazer com que as políticas para o idoso 141 

aconteçam. E as representações, na medida do possível, dos encaminhamentos, a 142 

proposta que se tem... E eu vi que existe uma Câmara de Assessoramento, é a proposta 143 

de transformá-la em uma atenção, uma política de tocar o conselho em todos os seus 144 

segmentos. Isso é uma coisa que fica, que se constrói, mas todos têm a 145 

responsabilidade. Na hora do voto também o governo ocupa esta cadeira, também pode 146 

decidir em quem quer votar. Então, esta comissão, eu acho que o governo deve estar, 147 

para também se responsabilizar pelo conselho. Enfim, eu vou contar com cada um de 148 
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vocês para que a gente possa tocar o conselho, porque vamos administrar, propor 149 

políticas para o Município de Porto Alegre, não é para uma ou outra entidade, para uma 150 

ou outra região, é para todos. Então, precisamos todos estarmos empenhados para tocar 151 

essa política por 2 anos. Eu até proponho mais, que seja feita no final do ano uma 152 

avaliação se vale a pena esta presidência continuar, como o CMDCA já faz. Então, seria 153 

isso. Está aberta a palavra. José Alfredo Correa Vargas – Asilo Amparo à Velhice 154 

Família Gustavo Nordlund: Gente, em primeiro lugar quero agradecer á confiança que 155 

vocês estão depositando sobre nós. Eu me coloco ao lado da Presidente, faço minhas as 156 

tuas palavras. Realmente, esta é a ideia e é o nosso lema, é trabalharmos juntos, é ouvir 157 

vocês e receber o apoio de vocês, como a nossa presidente de forma magistral falou, 158 

porque não temos como trabalhar sozinhos. Porto Alegre é um Município de uma 159 

extensão muito grande e nós estamos trabalhando pelos idosos, quando se trata de 160 

idosos nós trabalhamos, trabalhamos, trabalhamos e nunca conseguimos resolver ou 161 

fazer tudo que deve ser feto. Quando se trabalha em cima de um nome, quando se 162 

trabalha em cima do “eu”, o “eu” se realiza, mas quando se trabalha pelo próximo, tu 163 

fazes, fazes e nunca consegue fazer tudo. Deixo a lembrança de um escritor que deu a 164 

sua vida, que entregou a vida por um projeto, por um propósito para ajudar as pessoas, o 165 

Apóstolo São Paulo, que no final da sua vida disse: “Trabalhei, trabalhei e me considero 166 

um servo inútil”. Então, que nós possamos ter este lema, trabalhar, trabalhar e ver que 167 

sempre há mais a fazer. Contem comigo. Presidente, quero estar junto com vocês e me 168 

coloco à disposição. Obrigado e que Deus nos abençoe. (Aplausos). Sra. Dalva Franco – 169 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Elisiane, em nome d 170 

sociedade civil, em nome do Fórum e de toda a sociedade civil que está aqui, também a 171 

que não está, gostaríamos de te agradecer... E não chora, engole o choro! (Risos). 172 

Agradecer o teu envolvimento, teu empenho, tua dedicação. E te convidar para que não 173 

desista desta caminhada, porque tu cuidaste por 2 anos desses idosos. Então, trouxemos 174 

um mimo para tu continuares cuidando. (Aplausos). É um mimo da sociedade civil e do 175 

governo, para tu lembrares esta gestão, que foi difícil, mas... Elisiane Silva de 176 

Albuquerque – Asilo Padre Cacique: Obrigada. Agradeço a todos. É um carinho muito 177 

grande que eu tenho por este Conselho. Quem me conhece sabe da dedicação aos 178 

idosos, da luta constante todos os dias, nós matamos um leão por dia, mas mesmo 179 

assim, como o José falou, no final parece que a gente não fez nada. A gente já ajudou 180 

tantas pessoas, mas parece que não fizemos nada. Agradeço aos colegas... Desculpa, 181 

gente, estou muito emocionada. Eu jurei que não ia chorar. Peço desculpa se magoei 182 

alguém, com meu jeito meio, né. Eu penso que foi uma gestão muito complicada, foi uma 183 

gestão que tivemos que lutar mesmo com garras. Não é, Carlos? Carlos Fernando 184 

Simões Filho – Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: A gente 185 

sofreu. Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique: Sofremos, fomos 186 

agredidos, mas mantivemos a nossa posição de lutar pelo conselho, pelo Fundo do 187 

Idoso, que tem nos auxiliado também. Neste momento a instituição está precisando de 188 

mim, por isso não vou participar mais, mas contem sempre comigo, que eu vou estar 189 

sempre presente. Um abraço no coração de vocês e que Jesus abençoe a gestão de 190 

vocês. (Aplausos). Eleonora Kenles Spinato – Associação de Moradores do Jardim 191 

Ipiranga – ASMOJI: Eu queria cumprimentar a Leci, que conheço há muitos anos, sei da 192 

competência de trabalho que trata com a comunidade e com certeza fará no COMUI. 193 

Quero cumprimentar também o representante do Gustavo, que não conheço muito ainda, 194 

mas a gente vai trabalhar agora durante 2 anos. Eu queria agradecer principalmente a 195 

Elisiane, que enfrentou um desafio difícil, muito complicado o início da gestão, mas com 196 

serenidade, às vezes nem tanto, né... (Risos). Mas ela conseguiu levar adiante todo este 197 

tempo aqui que não foi fácil. Não só a Elisiane, mas agradecer também os conselheiros 198 
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que estão saindo, o Seu Ruy que não está aqui, meu grande amigo. A Lúcia também, o 199 

Seu Deoclésio, que resgatou a presença do SINDINAPI com muita tranquilidade, coisa 200 

que estava muito tumultuada. A Geneci também. Então, eles estão saindo aqui do Pleno, 201 

mas com certeza vão estar sempre presentes aqui, prontos para colaborar. A gente não 202 

abre mão do conhecimento, da experiência dos cinco que estavam aqui. Então, parabéns 203 

aos novos que estão chegando, que têm um desafio muito grande pela frente, mas 204 

estamos aqui para isso, a vida é isso, é feita de desafios, se vocês estão aqui é porque 205 

podem realizar. Então, parabéns a todos, conseguimos resgatar o COMUI de um período 206 

bem complicado. Nós estamos entrando em uma gestão muito melhor do que nós 207 

entramos na outra. Nós não estamos enfrentando os conflitos que tivemos naquele 208 

período, que foram desgastantes, que empataram muito o nosso trabalho aqui dentro. Eu 209 

acho que nós estamos entrando agora em uma gestão muito melhor do que foi naquele 210 

período. Eu acho que vai ser um bom biênio. (Aplausos). Carlos Fernando Simões Filho 211 

– Secretaria Municipal de Relações Institucionais – SMRI: A gente queria parabenizar 212 

a Leci e o José por esta coragem de assumir um conselho municipal e o COMUI tem a 213 

sua magnitude e repercussão, é um conselho exigente. Então, não é qualquer pessoa 214 

que manifesta o desejo de querer vir ser conselheiro, muito menos parte da presidência 215 

como vocês fizeram. Isto é uma demonstração de coragem e capacidade. Leci e José, 216 

nós somos funcionários do quadro e estamos aqui para apoiar, ajudar e buscar aquilo 217 

que o conselho precisa. Se a gente não conseguir não é porque algum de nós não quis 218 

ou não tentou, a gente vai no limite até que alguém diga para nós, e este alguém vai ter 219 

que ser o prefeito, o vice ou o procurador do Município. O limite é aí, porque vamos com 220 

vocês até conseguir. Podem contar conosco, estamos à disposição. Então, parabéns a 221 

vocês. E sentiremos tua falta, Elisiane. Maria da Graça Furtado – Fundação de 222 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Só quero dizer que é muito emocionante dizer 223 

que eu, a Anyra, o colega do Esporte, participamos da criação deste conselho. Em 1999 224 

não exista o conselho, um vereador chamou algumas instituições e lideranças para 225 

pensar na criação deste conselho. Nestes 18 anos este conselho passou por uma história 226 

diversificada. Até hoje eu sinto o cheiro do peixe do Mercado Público, que era onde 227 

estávamos. Esta caminhada foi muito importante e o COMUI cresceu, está solidificado. O 228 

Fórum foi criado, agora existe um processo importante representado por várias entidades. 229 

Esta gestão conseguiu colocar em pratica e não aconteceria se vocês não acreditassem 230 

nisso. Então, eu me emociono ver como o conselho está e só tenho agradecer a Elisiane, 231 

que teve um trabalho dedicado. E a Leci pela história que tem, a história de luta na 232 

comunidade, seja bem-vinda e estamos contigo. (Aplausos). Roberto Rodrigues – 233 

Secretaria Municipal de Saúde – SMS: Estamos nos despedindo da nossa Presidente 234 

Elisiane, cumprimentando a Presidente Leci, o Vice Presidente José. Eu estava 235 

lembrando a primeira vez que coloquei os pés no COMUI, em uma reunião, convidado 236 

pela colega que era titular aqui. Era uma reunião com 03 conselheiros aqui, era uma 237 

média da época, isto em um passado não tão remoto. Não foram tempos fáceis, tinha a 238 

Graça, o Sílvio, mais alguns, perdão se eu esqueci os nomes, mas eram os heróis que 239 

tocavam para funcionar. No início as ações não estavam tão conectadas como hoje a 240 

ponto de eu até imaginar na minha pouca experiência da efetividade delas, da conexão e 241 

até da existência, pela absoluta falta de iniciativas. Boa parte desse grupo continua aqui, 242 

já tem uma caminhada e conseguiu realizar a conexão dessas iniciativas. Hoje nós temos 243 

não só um Conselho Municipal de Idosos, é um dos mais fortes e respeitados do Brasil, 244 

um dos conselhos públicos mais conceituados, com um bom funcionamento, inclusive, 245 

com estabilidade. Apesar das sacudidas que a gente tem aqui, a nossa capacidade de se 246 

manter ainda é maior do que a capacidade que as pessoas têm de nos propor desafios. 247 

Então, quero cumprimentar as pessoas que estão se despedindo do dia a dia, mas não 248 



6

do conselho, porque eu duvido que vão nos abandonar, vão continuar como nossos 249 

consultores, nossos gurus. Passamos por momentos difíceis e essas pessoas não 250 

fugiram, a capacidade aumentou. Eu até citaria a nossa presidente e (Inaudível) esta 251 

capacidade para todos nós. Em nome dela eu cumprimento todas as pessoas que 252 

contribuíram. Desejo boa sorte, mas ao mesmo tempo a certeza que com este grupo 253 

vamos avançar e vencer, porque se a solução dos problemas dos idosos não estiver 254 

nesta mesa, duvido que esteja em outro lugar. Parabéns, Leci e José. Parabéns, Elisiane 255 

e a todos que estão saindo. Sucesso, boa sorte a todos. (Aplausos). Wilson Abascal 256 

Pastorini – Secretaria Municipal de Direitos Humanos - SMDH: Mais a título de 257 

formação do conselho. Eu percebo há muito tempo que diferente da criança e do 258 

adolescente o idoso não precisa ser tutelado, não precisa da tutela, ele é curatelado 259 

quando estiver com a dependência, que nós chamamos de Grau III, completamente 260 

dependente e com a saúde mental abalada. Então, esse idoso representa uma parcela 261 

mínima, nós somos protagonistas da história e a representatividade desses idosos não 262 

está dando (Inaudível), não está aqui dentro deste conselho. Os senhores sabem o que 263 

estou dizendo... O senhor é idoso como eu. Eu gostaria de aumentar a representatividade 264 

do conselho para 21, 07 governamentais, 07 de instituição de atendimento direto e 07 265 

representantes idosos. Pessoas que estejam aqui dentro. É a nova discussão que eu 266 

deixo para a Leci, para a próxima alteração do regimento, e mais, alteração de legislação 267 

da formação do conselho. É isso que eu peço como idosos e como representante de 268 

idosos. Esta é uma discussão para o futuro. Obrigado. (Aplausos). Leci Matos – 269 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Bom, não temos pautas para 270 

hoje, foi uma pauta única, a eleição. Agora nós vamos fazer uma confraternização. Dizer 271 

que a Lúcia foi muito importante para este conselho e a gente gostaria que o conselho... 272 

Assim, não é porque saiu que não vai continuar, até porque nós temos o Fórum. E a 273 

Lúcia nós temos que arranjar algo para ela continuar nos assessorando aqui. (Aplausos). 274 

Podemos encerrar. 275 

  276 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho 277 

Municipal do Idoso, às 15h30min, da qual foi lavrada e assinada a presente ata por 278 

mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, 279 

prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  280 

 281 

Porto Alegre, 19 de junho de 2018.  282 

 283 

                                                                                        284 

Patrícia Costa Ribeiro 285 

                                                                              CPF/RG: 764.463.950-00/9061802352 286 


